

アソビバ通信

2020年をふいかえって



＝発行＝
教育委員会
生涯学習課
R3.3.31

今年度は新型コロナウイルス感染症により、6月から感染対策とプログラムを工夫しながらスタート。プログラムの数は少なかったですが、大きな生活や環境の変化にも対応して実施できました。引きこもりがちの生活に少しでも刺激になっていたらうれしいです。どんな活動をしたかふりかえってみましょう。

畑づくり&苗植え

JAFの青年部のみなさんとの共催で、1年を通じた食農事業を行いました。今年度の作物は「かぼちゃ」。畑づくりからスタートしました。石拾い、マルチ敷きとみんなでの力を合わせて作業をしました。自分の植えたかぼちゃに印をつけて、大きく育つように防寒カバーをつけて完了。アソビバフォームにかぼちゃの成長が楽しみです。



ツリーイング体験
21世紀の森で木登り体験。まずは、津別の森や林業についてお話を聞きました。そして、いよいよ体験へ。ロープを使って自分の力で登りをしました。木の気持ちになって眺める景色を満喫。木を変えて何度も挑戦し、自然と一体となって遊びを楽しみました。



草とり&生育観察① 7月

かぼちゃ畑の手入れに行きました。大きくなった葉っぱをかき分けて丁寧に草を取りました。さらなる成長を願って肥料も撒いて、もっと大きくなあれ！



チャレンジ！サイクリング
真夏日の中、美幌町のみどりの村キャンプ場までサイクリングに出かけました。河川敷を走ったり、普段は行かない道にワクワクしながら、おしゃべりも楽しく、気持ちのよいサイクリングとなりました。お昼は焼肉で栄養補給。ちよっと疲れたけど、冒険と達成感を味わえる事業となりました。



8月



網走川！かわ塾

網走川で遊びをしました。川を横断したり、魚を捕まえたり、魚を観察したり、川を流れたり、普段ではできない川体験を満喫しました。

お昼にはヤマメの塩焼きとから揚げもいただき、津別の自然の楽しさと危険、ありがたさを全身で感じました。



子どもたちに人気のある、怖い話をテーマにした夜の公民館で読み聞かせをしました。じんわりと汗を書きながら、怖さレベル別の読み聞かせで、怖さがピークに。物語「三枚のお札」にちなんで、図書室探検もしてドキドキワクワクの絶頂体験をしました。こわくなんてな〜いさ！

夜のおはなし会



草とり&生育観察②

2回目の草とり作業を行いました。前回よりもさらに大きく成長していて、大きな葉っぱをかき分けて草を丁寧に取りました。かぼちゃの成長も確認でき、収穫の日が待ち遠しいです。



9月



カヌー体験

チミケップ湖でカヌー体験をしました。親子やお友だちとカヌーでのんびり漕いだり、SUPという立ちこぎボードにチャレンジしたり、Eポートで湖畔を半周したり、湖を大満喫。天気もよくて、みんなで水のかけあいもしてびしょ濡れになって楽しい時間を過ごしました。



10月



収穫体験

春に植えたかぼちゃが育ち、ようやく収穫を迎えました。みんなできりっぱに伸びたツルの中からかぼちゃを探し、たたくさん発見！ノコギリの鎌で切って、何往復もして運びました。成長したかぼちゃはとても重たくて、でもともうれしそうに作業をしていました。最後には、畑の掃除も手伝い、ご褒美におすそ分けしてもらい、大量・大満足の収穫でした。

藻琴山ハイキング

秋の登山に出かけてきました。足元の確認と息を整えながらゆっくり進み、たまにすれ違う下山の方とも挨拶をかわし、景色とおしゃべりを楽しんで歩きました。屈斜路湖、斜里岳、津別峠、雌阿寒岳、雄阿寒岳を一望でき、紅葉で色もきれいな景色にみんな感動。もちろん、登山の醍醐味、お弁当も美味しかったです。



ハロウィンかぼちゃ工作

収穫したハロウィンかぼちゃをランタン工作しました。ノコギリで切ったり、ワタを出したり、かなり大変でしたが、手伝ってもらいながら、自分たちのオリジナルランタンが完成。みんな上手にできました。力作ぞろい、点灯が楽しみです。



林業 焼き芋体験



21世紀の森で林業・焼き芋体験をしました。焼き芋の下ごしらえを終えてから、林業「枝打ち」体験をしました。木が大きく育つように余分な枝を切り落とす作業は、ノコギリを使って挑戦。切る楽しさに夢中になって作業をしました。その後、ネイチャーゲームや木のコースターづくりをして遊びをして森を満喫。待ちに待った焼き芋は、お腹がすいてはおぼつきました。マシユマロ焼きもして、大満足な1日でした。

料理教室

収穫したかぼちゃを使って、クッキーとドーナツを作りました。みんなで混ぜてこねて、青年部のお兄さんと試行錯誤しながら調理。かぼちゃの成長を記録した映像もみんなで見たり、振り返りもできました。



試食はできまじんでしたが、甘いにおいにお家で食べるのが待ち遠しい！たくさんのお土産を持ち帰りました。家族で味わえたかな？

もちつき大会



高校生ひまわりと一緒に日本の伝統行事、もちつきをしました。「よいっしよ」の合いの手に合わせてつき、つきたてのお餅を丸めました。初めてのつきたてのお餅に丸めるのが難しかったです。食べる楽しみが、真剣にやっていた。正月遊び「福笑い」で高校生とも交流ができて、お土産もいっぱい持ち帰りました。家族でつくたての餅をどんな味で食べたのかな？

2月 雪遊び

低学年を対象とした雪遊び。高校生ひまわりと一緒に冬の外で綱引きやおにごっこ、雪像づくりをして汗だくになって遊びました。室内でもストロー鉄砲など自分で工作して、遊びました。高校生とも仲良くなって、外でも中でもないような遊びをして、楽しい時間を過ごしました。



おまけ



スノーシューハイキング
 21世紀の森でスノーシューを履いて散策をしました。履きなれないスノーシューですが、普段は歩きにくい雪道もズンズン進めて、傾斜も簡単に登れました。雪が降りたことで、動物の足あとを見つけたことができましたが、いつもは歩かない道のりでワクワクしました。室内でもロケットを作って遊び、冬の事業の締めくくりとなりました。



一年間のプログラムはいかがでしたでしょうか。新型コロナウイルスの影響で、いろんな制約がある中でしたが、工夫して実施できて良かったです。
 津別には生活の身近なところに、遊べるフィールドが眠っています。自然や地域の人からたくさんワクワクとドキドキする体験がまだまだあります。津別のおもしろさや素晴らしさを発見・発掘しよう!
 一年間、たくさん参加してくれて本当にありがとうございました!
 来年度も、いろんなことにチャレンジし、いっぱい体験しよう!そして、ぜひ、お友だちと一緒にアソビバにたくさん参加してね★
 おまちしております!!

